
 ПРАВИЛА УПОТРЕБЛЕНИЯ 
Ъ И Ь ЗНАКОВ



ПРАВИЛО:
• Разделительный твердый знак пишется:
После приставки, если она оканчивается на 

согласную, а корень начинается с буквы Е, Ё, 
Ю или Я

• Например: подЪём, обЪявление

Ъ

СОГЛ Ъ
Е
Я
Ю

Е



ПРАВИЛО:

Пишется после мягкого согласного;
                Н-р: конь, дождь ,изморось

Пишется после шипящих на конце 
существительных только женского 
рода  Н-р: щёлочь, немощь, рожь

Пишется в неопределенной форме 
глагола (форма отвечает на вопрос что 
делать?) беречь, стричь

Ь



ПРАВИЛО:

               - в конце существительных 
мужского рода (мяч, нож)

               - в форме родительного падежа 
множественного числа существительных 
с основой на шипящий (дач, рощ, зрелищ)

Ь не пишется 



ПРАВОПИСАНИЕ 
РАЗДЕЛИТЕЛЬНЫХ Ъ и Ь 

ЗНАКОВ
• Спиши слова в два столбика 

Д_явол, раз_ехаться, с_язвить, обез_яна, бил_ярд, 
сем_я, пред_явить, колос_я, раз_ёмный, нич_я, 
в_юн, об_ехать, л_ют, ш_ю, руж_ё, с_есть,  
ворон_ё, под_ёмник,  сер_ёзный, п_еса, кур_ер, 
варен_е, олад_и, от_езд,  с_езд, в_юга, счаст_е, 
в_езд, дерев_я, об_явление, колос_я, с_ёмка, 
мурав_и, весел_е , с_едобный, коп_ё, раз_ярить, 
с_ёжился, в_ехал, с_ел, п_ёт, солов_и, печен_е, 
бел_ё, кинос_ёмка, лис_и, медвеж_и, 



ПРОВЕРЬ СЕБЯ 
Разделительный ь

• Дьявол, обезьяна, бильярд, 
семья, колосья, ничья, 
вьюн, льют, шью, ружьё, 
вороньё, серьёзный, пьеса, 
курьер, варенье, оладьи, 
вьюга, счастье, деревья, 
колосья,     муравьи, 
веселье , копьё, пьёт, 
соловьи, печенье, бельё,     
лисьи, медвежьи, 

Разделительный ъ
• Разъехаться, 

предъявить, въезд 
разъёмный, объехать, 
съесть, подъёмник, 
отъезд, съёмка, съезд, 
съёжился, въехал, съел, 
съедобный, разъярить, 
киносъёмка, съязвить, 
объявление, 



ИСПРАВЬ ОШИБКИ 

Шъет платье, журчяние ручъя, сьедают листъя, 

сьемка обезъяны, падехал к падьезду, 

обедаться воренъем, вьется въюнок, платье  

сизьяном, птичъи семьи, обьяснил невеже, 

отьехал от подъезда, сьесть  печение



 
Домашнее задание

§ 12,  
задание на слайде 9



СПИШИ ТЕКСТ. ВСТАВЬ Ъ 
или Ь ЗНАКИ ГДЕ НУЖНО

Увлеч..ся игрой с детьми; пробить бреш.. в обороне; 
поговорить ноч..ю с люд..ми и почувствовать фал..
ш..; открываеш.. двер.. настеж..; надо возвратит..
ся лиш.. на рассвете; ты покраснееш.. как 
кумач..; ты несёш.. меч..; рож.. надо береч.. от 
огня; назнач..те несколько встреч..; 
сгорело лиш.. около вос..ми дач..; видиш.. ли ты 
огни деревен..?


